

Ideario Pedagógico de Gabriela Mistral

En su alma de maestra guardaba, para proyectarlos en acción, las inquietudes que preocuparon a los grandes pensadores y educadores, como Francisco Encina, Enrique Molina, Luis Galdames y Darío Salas, en torno a la llamada filosofía del economismo y sus derivaciones dentro de la educación secundaria de nuestro país, materia ésta, de constante tratamiento en cursos y foros, a partir del segundo decenio del presente siglo.

Franca y categórica se muestra al juzgar a los maestros y a la educación de la época en Chile e Hispanoamérica, cuando en 1923 dice en la obra de selección que tratamos: "En cuanto a la amenidad —terceras cualidad de las buenas lecciones— creo que hay demasiado hasta en la pedagogía seca, fría y muerta que es la nuestra. Tal vez esa falta de alegría que todos advierten en nuestra raza, vén-

ga en parte de la escuela madrastra que hemos tenido muchos años. El niño llega con gozo a nuestras manos, pero las lecciones sin espíritu y sin frescura que casi siempre recibe van empañando ese gozo y volviéndole al joven o la muchacha fatigados. Niños de un desamor hacia el estudio, que viene a ser lógico. La odiosa sequedad de muchos moralistas de fraude su deseo de mejorar el mundo.. La juventud, esa agua viva, no puede amar al que tiene, sobre la lengua viva, la palabra muerta".

Peregrina por el mundo, ya dijimos que su vida en el extranjero comienza en 1922, año en que viajó a México para cumplir con una misión pedagógica. En 1924 visita Estados Unidos, Francia y España. Jubila como profesora en 1925, y al año siguiente, el Gobierno de Chile la designa representante en el Instituto de Cooperación Intelectual de la Liga de Las Naciones.

■ Tribune, Los Angeles, 20.VI.1981

Ideario pedagógico de Gabriela Mistral. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ideario pedagógico de Gabriela Mistral. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)